Núm. 101

Año IX

Depósito Legal P. M. 443 - 1958

Hoia Parroquial de Montuiri

Julio 1961

El catolicismo actual es un catolicismo de contradicción. Lo es en cuanto a las diversas formas de entender determinadas cuestiones que se manifiestan prácticamente en la vida, adoptando posturas definitivas por las que se rigen las personas afectadas por esta actitud. Justo es reconocer, sin embargo, que esta generalidad aomite excepciones que responden a juicio acertado de las cosas sin el confusionismo que es lo determinante de la mayoría.

No es la primera vez que a los católicos se nos tacha de formalistas y de superficiales en orden a la valoración de determinadas cuestiones. Se nos achaca que estamos fuertemente apegados a la tiranía de las formas y descuidamos otros aspectos de lo social, o de lo moral, que tienen importancia suma. En otras palabras, que el sexto mandamiento tiene para nosotros el valor total del Decálogo.

Sin participar de lleno en esta opinión, fuerza es reconocer que en esta afirmación existen hastantes atishos de verdad. Para nadie es un secreto el respeto, o aparente respeto, que determinado sector de nuestro pueblo siente por ese mandamiento sexto-de extrema importancia, no se puede negar—, mientras se descuidan otros, también no menos importantes, que forman el conjunto de los diez, y a los que se da de lado o no se para mientes en ellos. Porque —v no son ganas de sacar las cosas de quiciono es cosa para tropezar con gentes que se escandalizan por cualquier manifestación provocativa, por muy leve que sea, a la vez que su manga, en otros ordenes, tiene la suficiente anchura co-



mo para permitir la entrada de camiones de gran tonelaje. Y, en tanto los deneres de justicia, de dar a cada uno lo que le pertenece en derecho, en no retener lo que es de otros, el ser caritativo con los necesitados, el blasfemar, el guardar rencor, el trabajo en domingo, del que en diferentes ocasiones ya hemos hablado y del que muchos no hacen caso, esto, lo digan los de más allá o les de aqui, es una realidad tan palpable que no ha faltado quien lo ha puesto de manifiesto, usando de su autoridad, calificándolo de crimen contra el cielo, aunque en concreto no se refiera a Montuiri.

La Dieja Escribania

Totóm y tote persone qui vulle establir en... les cases y trast de le escrivanía vella les quals cases y trast afronten de une part ab via pública y de altre ab carreró y corral de Rafel Mas fill de Pere y de altre ab corral de M.º Rafel Mas y de altra ab corral de Miquel Miralles alias xorch y ab cases de Miquel Pucuvi? fadri se establexen per orde dels honrats jurats debaix firmats mitjensant determinatio de Consell celebrat sots als 21 del present mes de maig v en virtut de ajunte patrimonial en mes llargament es de veure, lo que si dira sera ab rende a rao de 8 por cent y pagadore del dia y festa de Sant Joan de Juny prop pasat a un añy a le nostre Universitat perso digui qui dir y voldra quel mes donant se lliurera sens falte niguna, fet 27 de Agost 1657. = Jo Joan Mas jurat scriva per mi v los honors Antoni Compañy y Juan Ribes jurats per no seber escriure. = E apres segons relatió de Pere Joan Arnandes misatje y corredor de nostre Cort hapres de aver encantat lo trast y cases de le escrivania vella moltes y diverses vegades per los llochs acustumats de le present vile de Muntuiri y per no aver trobat que major preu y digues que Bart. Rosello arrendador de Son Picornell anel qual li seran lliurades conforme lo sobredit albera per preu de sis lliures sinch sous per quiscum any con a mes donant presents per testimonis llorens Soler y Pere Gomila fill de Pere fet a 28 de dbre. 1657... 6 lliures 5 sous". Datos tomados de los libros de Provisiones.

Según consta en las actas del Consejo la venta de la escribanía vieja obedece a que se había hecho "conmutasio de la escrivanía vella ab la nova" y los jurados acordaron "encantar dita escrivanía vella y trast agregat en ella".

Ignoramos por el momento dónde radicaría la escribanía vieja, no obstante confiamos poder determinar, en otra ocasión, el lugar o sitio que ocupó.

Instantáneas Conyugales

Cliché negativo

Ella. — ¡Qué antipática es mi suegra! No me dirás que no ha estado despiadamente feroz conmigo.

El.— ¡Mujer! Te excitas demasiado Vamos a dejarlo, que si yo quisiera recordar a tu queridísima mamá...

Ella. — ¡Oye! No querrás comparar a mi pobrecita mamá con la tuya, que parece; una fiera...

El. — Mira, no te abofeteo... Pero, ¿nos hemos casado los dos o con nuestras familias? No nos pongamos tontos.

Ella. — Tienes razón. Cuanto menos los tratemos, mejor.

Cliché positivo

El. — Te admiro por el corazón que tienes, Isabel. Siendo mi madre tan poco cariñosa, tú sabes disimularlo y prodigarie atenciones y palabras amables.

Ella. — Lo hago con afecto, Antonio. Además, procuro corresponder al trato delicado que tú dispensas a los míos

El. — Aunque no se lo merecieran no tendría más remedio que portarme así. Debo reconocer, al menos, que por ellos he tenido la dicha de poseer la mujercita más adorable.

Ella. — Gracias a Dios, todos nos quieren .En cada casa nos consideran como un hijo más.

«UN POBRE HOMBRE»

Se aplica a veces a ciertas personas el mote de "pobre hombre", y se emplea precisamente no en tono de conmiseración, sino de envidia en cierto modo porque ser un "pobre hombre" es una verdadera profesión pingüe en extremo.

Ser un "pobre hombre" no resulta fácil y saberlo ejercer constituye motivo para triunufar en el cotidiano comercio que la vida impone.

El "pobre hombre" cifra su empeño en procurar con su presencia la menor incomodidad; en escuchar o hacer que escucha y, sobre todo, en opinar poco, y cuando lo hace, sumarse al criterio de los demás.

Si alguna vez le salta una idea en su magín la brinda con cierto salero a la persona que le conviene tener propicia. Al fin y a la postre es una faceta más de la picares ca y como buen pícaro, se adapta a las más difíciles situaciones, sin dar a todo ello la menor importancia.

Se hace el despistado, cuida del halago sin exageración, que en la adulación es comedido y no empalagoso, y usa, en fin, de una letanía de frases que sientan bien hasta los que se creen inteligentes.

El "pobre hombre" lleva su picardía sencillamente, sin que en lo más mínimo la tiña con tretas perniciosas, pues caería en lo garrulo y plebeyo, y la gente se apartaría de él motejándole de truhán y fullero.

Semejante actitud inclina el ánimo a la benevolencia y a la protección.

Cuando se le ofrece algo, antes de aceptarlo expresa sus limitadas condiciones y su duda de quedar airoso en perjuicio siempre de quien le tutela. Y los días discurren y el "pobre hombre" discurre mucho más, y poco a poco va introduciéndose en la intimidad de sus amigos.

Su puntería de franco tirador da siempre en el blanco efectivo. Jamás desperdicia el tiempo con quienes no tienen en sus manos el logro de sus aspiraciones. ¡Cuántas veces ignora la meta de sus afanes, pero presiente que aquellos a quienes trata son capaces de indicarle el camino para alcanzarla!

Su picardía le impide hacer lo que destaque como violento y audaz. Pero su audacia, en realidad, no tiene fronteras, dándose la paradoja de serlo sin parecerlo.

Cuando al fin el "pobre hombre" alcanza lo deseado y no puede con la posición conseguida porque carece de preparación conveniente, entonces se le justifica el fracaso como "pobre hombre" que es, y con ello el disfrute de la prebenda.

Lo que jamás se perdonaría a un hombre de elevado entendimiento se perdona al "pobre hombre" con argumentos que quedan en una sonrisa maliciosa o en una elevación bondadosa de hombros y hasta con un poco de envidia, como decíamos al principio...

Cierto; cuando alguna persona dice de otra que es un "pobre hombre" supone en la criticada una actitud social nada despreciable...

(De "Diario de Mallorca")

El Sexto y los demás

viene de la 1.ª página

En realidad se trata de un problema de forma y de fondo que no debe ser analizado desde un ángulo parcial del mismo. Si el sexto es importante, los demás no le van a la zaga porque cada una de ellos es parte integrante de una unidad moral que no puede ser fragmentada sin caer en el riesgo de hacer un cristianismo a nuestra medida y de prestar una innegable adhesión sólo a una parte de la moral, que ya en su día fue condenada. En concreto: que es necesario ponerse al día — A.

EL NUMERO 100 DE «BONA PAU» ACOGIDO CON EXTRAORDINARIO INTERES

Día 1 — FIESTA DEL CORPUS CHRISTI. A las 8'30 Misa de Comunión General. A las 11 Misa Solemne con sermón a cargo del Rdo. D. Alberto Casasnovas. A las 6'30 Vísperas solemnes cantadas con gran ajusto por los jóvenes de A. C. y con intervención polifónica del coro parroquial, a continuación Rosario y Procesión con gran asistencia de fieles. Al final se canta solemne Te Deum.

Con la Festividad del Corpus ha empezado el mes dedicado al Sagrado Corazón de Jesús. Cada día por la noche exposición Rosario y ejercicio del Corazón de Jesús.

Día 9 — FESTIVIDAD DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS. A las 8'30 Misa cantada con asistencia de los niños y niñas de las escuelas.

Día 12 - A las 7'30 Misa aniversario en

OMISION

En el último número, al reseñar los actos que en el «Puig» se celebraron con motivo de la bendición del nuevo sagrario, omitimos involuntariamente los siguientes datos:

El Sagrario fue regalado por la señora doña Antonia Mateu Martorell y actuaron de padrinos el niño Bartolomé Cerdá Mestres y la niña Paquita Cerdá Garcías.

DIOS SE LO PAGUE

DONATIVOS PARA EL «PUIG»

M I. Sr. D. Juan Bautista Munar 225'00
Sr. D. Bartolomé Sampol 50'00
Devota persona 70'00

Total 75'00

INTEN JONES DEL APOSTOLADO DE LA ORACION PARA EL MES DE AGOSTO

GENERAL Vigilancia contra el peligro comunista.

MISIONAL. Orden social evangélico en países de misión.

sufragio del Rdo. D. Gregorio Barceló, q.e.p.d. último párroco de nuestra Parroquia

Día 18. — A las 4 de la tarde acto de reparación organizado por las Marías de los Sagrados Calvarios. El M. I. Sr. D. Juan Enseñat Canónigo, dirígió a las asistentes una fervorosa plática. A las 8'30 Función de Tercera Dominica y Misa vespertina a intención de doña Juana Aloy Vda. de Ramonell

Día 24 — Fiesta de San Juan Bautista. A las 11 Misa Cantada en sufragio del Rdo. Don Juan Ribas, Pbro. Hoy celebran su Cnomástica los Vicarios Don Juan Miralles y don Juan Enseñat, «Ad multos annos».

Día 25 — El Exemo y Rdmo. Sr. Obispo, en la Capilla del Seminario, confirió las órdenes menores del Exorcitado y Acolitado al Seminarista de Montuiri, don Baltasar Amengual Martorell.

Día 29 — Fiesta de San Pedro y Día Nacional de la Prensa Católica. A las 11 Misa Cantada en sufragio del Rdo. Don Pedro José Crespí con sermón a cargo del Rdo. Don Juan Enseñat, Vicario Coincidiendo con esta festividad aparece el número cien de «BONA PAU», extraordinario de ocho páginas, a dos colores, que ha sido acogido con gran interés.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

del mes de Junio de 1961.

NUEVAS FAMILIAS

Día 27 — Don Jerónimo Bauzá Jaume con doña Catalina Mora Mayol.

NUEVOS CRISTIANOS

Día 17 — Gabriel Fiol Regis. Hijo de don Gabriel y de doña Magdalena.

Día 25 — Pedro Blascos Ginart. Hijo de don Antonio y de doña María.

OKEMOS POR NUESTROS DIFUNTOS

Día 5 — Don Jaime Cloquell Fiol (Cigala) viudo de 76 años de edad

Día 7 — Don Bartolomé Fullana Tous (Galiana) viudo de 93 años de edad.

Día 21. — Doña Margarita Fiol Pocoví (Pucha) viuda de 78 años de edad.